



**Francisca Corbalán Herrera**  
Seremi de la Mujer y Equidad de Género

## Honramos a las que nos precedieron...

**D**esde que la ONU declaró el 8 de marzo como el Día Internacional de la Mujer, en 1977. En el mundo, en Chile y en nuestra región honramos la memoria de quienes nos han abierto el camino para continuar avanzando en la igualdad de derechos y oportunidades entre hombres y mujeres.

La historia de nuestro país, a menudo ingrata, recuerda con poca frecuencia a mujeres destacadas en diversas áreas. Entre ellas se encuentran figuras como Eloísa Díaz y Ernestina Pérez, quienes marcaron huella en el ámbito de la salud; Violeta Parra y Gabriela Mistral, grandes exponentes de las artes y la literatura; y Amanda Labarca y Elena Caffarena que lucharon incansablemente por los derechos civiles y políticos de las mujeres.

Sin embargo, al mirar más allá de estas grandes exponentes, descubrimos que, en nuestra región, no solo las mujeres que hicieron historia nos inspiran. También quienes integran nuestro territorio nos motivan a seguir adelante en la búsqueda de la equidad, un objetivo que seguimos persiguiendo desde el Mi-

nisterio de la Mujer y la Equidad de Género.

Los rostros de las casi cinco mil madres que ahora reciben el pago de las pensiones de alimentos de sus hijos, gracias a la Ley de Responsabilidad Parental, nos hablan de justicia y dignidad. Igualmente, nos inspiran las trabajadoras de casa particular, cuya vida, ardua y a menudo invisibilizada, mejorará gracias a la Ley de 40 Horas.

Los testimonios de tantas mujeres rurales, de la pesca y otros rubros masculinizados, emprendedoras, trabajadoras y empresarias, madres, jóvenes y niñas nos recuerdan que la autonomía es crucial para erradicar, entre todas y todos, el fenómeno de la violencia y las brechas de género. En este desafío, que enfrentamos junto al Servicio Nacional de la Mujer y la Fundación Prodemu, trabajamos con más de seis mil doscientas mujeres de las doce comunas de la región durante el 2024, impulsando su empoderamiento y desarrollo en todos los ámbitos.

Ad portas de una nueva conmemoración del Día Internacional de la Mujer, nos inspiramos en la trayectoria de tantas que alzaron sus voces para que hoy

seamos más en todos los espacios. Por lo mismo, seguiremos trabajando para que aquella mujer rural del sector Los Pellines, casada bajo el régimen de sociedad conyugal, pueda decidir autónomamente sobre sus bienes heredados. También para que las ciudadanas puedan ejercer sus derechos sexuales y reproductivos, especialmente en los casos en los que son víctimas de delitos sexuales.

Este sábado 8 de marzo la invitación es a reconocer entre nosotras mismas a todas las Eloísa, Ernestina, Gabriela, Violeta, Amanda, Elena que habitan en nuestro entorno.

A las dirigentas sociales que trabajan por sus comunidades. A aquellas que integraron el Comité Nueva Región y también la primera brigada nacional de bomberas en Corral.

A las mujeres que hoy ocupan el 37% de los cargos de elección popular en nuestra región de Los Ríos y que trabajan por mejorar las condiciones de vida en nuestras comunas. Honremos la memoria y el trabajo de cada una: de las que estuvieron, de las que están y de las que vendrán.